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Abstract (en)
The circuit (1) has a heat exchanger (7) e.g. charging air cooler, cooling operating medium e.g. lubricant, of an internal combustion engine (2). A
downstream of a coolant pump (5) is divided between a branch site (A) and a connection site (B) such that a cylinder head (3) is incorporated in
a cylinder head branch circuit (8), and a crankcase (4) is incorporated in a crankcase branch circuit (9) for the operating medium that is located in
a cylinder head branch circuit downstream of the cylinder head. A shutoff valve (10) is located in the crankcase branch circuit downstream of the
crankcase.

Abstract (de)
Kühlkreislauf 1 für eine Brennkraftmaschine 2, aufweisend eine Brennkraftmaschine 2 mit mindestens einem Zylinderkopf 3 und einem
Kurbelgehäuse 4, eine Kühlmittelpumpe 5, einen Hauptwärmetauscher 6 und einen Wärmetauscher 7 für einen Betriebsstoff der
Brennkraftmaschine 2, wobei sich der Kühlkreislauf 1 stromab der Kühlmittelpumpe 5 zwischen einer Verzweigungsstelle A und einer
Verbindungsstelle B aufteilt, so dass der mindestens eine Zylinderkopf 3 in einem Zylinderkopf-Zweigkreislauf 8 und das Kurbelgehäuse 4 in einem
Kurbelgehäuse-Zweigkreislauf 9 eingebunden ist und wobei der Wärmetauscher 7 für einen Betriebsstoff im Zylinderkopf-Zweigkreislauf 8 stromab
des mindestens einen Zylinderkopfes 3 angeordnet ist.
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